

PAROISSE DE COMPESIÈRES

Saconnex-d'Arve 300, 1257 Croix-de-Rozon Courriel: compesieres@cath-ge.ch

Info: http://compesieresinfo.blogspirit.com



Procès-verbal de l'assemblée paroissiale du dimanche 28 avril à 11h.15

Gisèle Gaud ouvre la séance en excusant les personnes suivantes, Maryse et Pascal Menu, Isabelle Rey, Jean et Sylviane Laverrière, Madame et Monsieur Chiriotti, Marie Guisolan et Bernard Sapey.

- 1. Formation du Conseil de Paroisse actuel, nomination d'un président, nouveau membre : Jean-Michel Galster.
- 2. Activité de la Paroisse 2023
 - Eglise
 - Salle St Sylvestre
 - Location
 - Chauffage : église, salle St Sylvestre

Préhambule, bienvenue à vous tous présents à notre Assemblée générale, nous vous informons que l'approbation du PV de notre Assemblée générale du 3 avril 2023 sera ajouté au point 5 de l'ordre du jour.

1. Election du CP et de Jean-Michel Galster, nouveau membre

Depuis une année nous avons fonctionné à 5 personnes dans une ambiance sereine et avec un partage des responsabilités qui a fonctionné d'une façon optimum ; le travail n'a pas manqué et les soucis inhérents à la salle St Sylvestre et au chauffage ont demandé pas mal de temps, d'énergie et de rendez-vous.

Aujourd'hui nous sommes heureux d'accueillir un nouveau membre au CP en la personne de Jean-Michel Galster qui se présente à l'assembée :

« J'ai 55 ans, je suis marié et j'ai 3 enfants qui sont de jeunes adultes maintenant.

Au niveau professionnel, je travaille pour une banque privée genevoise.

Nous sommes venus nous établir à Charrot à la fin de 2009 après quelques années passées en France voisine.

Nous habitons actuellement en face de chez Gisèle et c'est lors d'une discussion qu'elle m'a demandé si je serai intéressé à rejoindre le conseil de paroisse.

Après réflexion, il m'est apparu que cela était le bon moment pour moi de m'investir pour la paroisse et pouvoir me rendre utile en fonction des besoins et des possibilités ».

Si aujourd'hui, nous n'avons pas encore trouvé un nouveau président nous allons continuer de fonctionner ainsi en prenant le temps de trouver la personne susceptible de reprendre le poste. La porte est ouverte à toute personne motivée et ouverte aux différents projets en cours, jusqu'à ce jour personne ne s'est présenté et nous n'avons aucune envie de nous mettre la pression pour, à tout prix, nommer un président.

Toutes les personnes du CP se représentent aujourd'hui, avec un nouveau membre : Jean-Michel Galster.

2. Activités de la paroisse depuis la dernière Assemblée Générale du 3 avril 2023.

Le Conseil de Paroisse s'est réorganisé de la façon suivante :

Baptêmes: Véronique Crettenand

Suppléant : Christophe Cortiglia

Mariage: Christophe Cortiglia

Suppléant : Pierrette Sapey

Sépulture : Gisèle Gaud

Suppléant : Pierrette Sapey

Salle Paroissiale Bernard Blondin

Suppléant : Christophe Cortiglia

Toute cette organisation est planifiée via une Dropbox que gère Karine Stachelscheid, secrétaire à Troinex et qui s'occupe avec une grande disponibilité de toute la partie administrative. La collaboration est excellente avec chaque personne du CP.

Messes à Compesières: Ce sont les lecteurs qui sont responsables d'ouvrir la sacristie, d'accueillir le prêtre et préparer l'autel ainsi que les lectures de la messe, ils accueillent également les paroissiens à leur arrivée. Les lecteurs sont : Jean-François Mabut, Bernard Dusonchet, Viviane Pittet, Marianne Richeux, Isabelle Rey, Gisèle Gaud.

Un appel est lancé pour toutes personnes désireuses d'accomplir cette tâche.

Monique Gaud est chargée d'afficher le calendrier des messes à Compesières, elle fait la liste des lecteurs pour chacune des messes. (2 lecteurs par messe). Elle s'occupe toujours de relever la boîte aux lettres de la Paroisse, de relever les troncs et les quêtes dévolues à la paroisse ainsi que les quêtes ordonnées, elle renouvelle les commandes de bougies, hosties, encens et tout le matériel pour la liturgie.

Voilà 3 X que le boîtier sous le chandelier de l'église a été forcé, le mécanisme mis au point par Albert Kern a tenu le coup mais il a fallu le remettre en état. Merci à Monique et Michel Gaud de l'avoir fait.

Merci à Monique de continuer toutes ces tâches d'une façon très attentive car souvent elle attire notre attention sur des points importants.

Le 1^{er} novembre 2023, Bernard Blondin et Christophe Cortiglia ont organisé le repas pour remercier les cuisiniers qui ont concocté le repas des 100 ans de l'orgue. Il a eu lieu chez Cartouche à Lully. Etaient présents : Nicolas Vernain, Christian Polki et son ami Philippe, Jean-François Mabut s'est excusé.

Le repas des bénévoles de la Paroisse, le 28 novembre, a eu un grand succès puisque 52 personnes ont répondu présents, c'est André Vidonne qui s'est chargé du repas et les participants pour le dessert.

Lors du conseil de gestion et de l'assemblée des délégués de l'Unité Pastorale Carouge-Salève-Acacias au mois de décembre, Lisa la Présidente du Conseil de Paroisse de Carouge pose la question de la pertinence du découpage de l'UP actuelle ; depuis la création de cette UP beaucoup de questions tournent autour de la gestion financière, de la pastorale et beaucoup de personnes ne s'y retrouvent plus. Depuis 2021, le budget des 3 paroisses du Salève a doublé .

En janvier les Conseils de Paroisse décident d'envoyer une lettre à Fabienne Gigon, représentante de l'évêque pour Genève, demandant un re-découpage de l'UP Carouge-Salève-Acacias, la réponse de l'ECR s'est fait un peu attendre, des échanges de courrier ont

été effectués et aujourd'hui Madame Gigon répond : « Notre diocèse est en réflexion sur les meilleures façons de répondre aux besoins de la pastorale pour le temps présent, et à l'heure où la dynamique va du côté des rassemblements, des synergies et de la cumulation des forces, votre demande va à contre-courant ».

De leur côté les membres du Conseil de l'Unité Pastorale adresseront également une lettre à Madame Gigon après avoir pris l'avis des différents Conseils de Communauté. Nous sommes au début d'une grande concertation.

Depuis octobre 2023, Jean-François Mabut a repris les blogs de la Paroisse de Compesières, en accord avec le Conseil de Paroisse, de même que le listing du fichier des paroissiens de Compesières. Tâche ardue qu'il avait déjà commencée avec Bernard Dusonchet et Monique Gaud. Il est également d'accord de s'occuper des animations musicales ponctuelles lors de messe sans chorale ainsi que de l'organisation des apéros après les messes. Merci à Jean-François d'avoir accepté cette collaboration, tes blogs sur Compesières-Info sont toujours très appréciés.

Pour des économies de chauffage, le CP a décidé d'arrêter le chauffage automatique et d'enclencher le dispositif de façon manuelle pour chaque office à Compesières, Bernard Blondin vous en dira plus sur les économies que cela a occasionnées.

Un crucifix a été offert par Nicolas Reichmuth, qui a émis le désir qu'on le place dans l'église; nous avons trouvé sa place au-dessus du Baptistère et avons réorganisé le fond de l'église pour le rendre plus accueillant. Une Bible sera également placée sous la sculpture de St Christophe, ce sont les Arts et Métiers du bois qui vont confectionner le lutrin.

Une demande de Vitrocentre de Romont concernant les 3 vitraux du chœur de l'église de Compesières réalisés par Eugène Dunand datant des années 1920 et 1923 a aiguisé la curiosité de Gisèle et Monique Gaud qui ont compulsé les archives de la Paroisse et celle de la Commune pour retrouver des traces de la commande et de la pose de ces 3 vitraux. Nous avons pu donner ces renseignements à Madame Valérie Sauterel et Camille Noverraz impliquées dans un projet depuis 2019 sur les arts verriers du groupe de St Luc. Nous avons reçu ces 2 personnes à Compesières le 14 février qui nous ont fait redécouvrir ces 3 vitraux de façon très professionnelle et surtout très intéressante. Jean-François Mabut était également présent à cette rencontre et nous espérons qu'il saura au travers de ses articles décrire cette belle découverte.

Et puisque l'on parle des trésors de notre église, je voudrais également remercier Marie Guisolan, Viviane Pittet et Mado Tempestini qui embellissent par leurs fleurs et leur déco le chœur de l'église tout au long de l'année.

Merci également aux deux équipes de volontaires pour les grands nettoyages de l'église qui s'effectuent deux fois dans l'année.

Je voudrais également remercier les membres de la chorale de Compesières, son Directeur et son Président et Asami l'organiste. Vous animez régulièrement les messes dans les temps forts qui rythme l'année liturgique dans les 3 paroisses Salève et cela amène force et cohésion à nos trois communautés. Au pied levé vous avez également animé la messe du 19 mars dernier pour accompagner Xavier Lingg qui fêtait ses 90 ans, merci également aux 3 paroisses du secteur Salève qui ont contribué au cadeau offert pour l'occasion

Le 4 mars nous avons reçu Madame Sandra Saez en vue d'un engagement fixe pour le nettoyage de l'église une fois par semaine et pour un contrôle de la salle St Sylvestre avant et après une location de la salle.

Gisèle Gaud a établi un cahier des charges avec cette personne après avoir fait le tour de l'église, de la Tribune, du local de service et de la sacristie.

Son engagement est prévu pour le 1^{er} avril 2024 et Sandra effectuera 1h30 de nettoyage le vendredi après-midi.

Suite au rapport de Gisèle Gaud, il est demandé aux membres de l'assemblée paroissiale de procéder à l'élection du conseil de paroisse composé de

Gisèle Gaud, vice-présidente, Véronique Crettenand vice-présidente et procès verbaliste Pierrette Sapey, membre, Bernard Blondin, trésorier, Christophe Cortiglia, membre, Jean-Michel Galster, membre.

L'assemblée paroissiale accepte à l'unanimité et par applaudissement les nouveaux membres élus du conseil de paroisse.

Gisèle passe la parole à Christophe Cortiglia et Bernard Blondin pour un récapitulatif des locations, chauffage et maintenance de la salle St Sylvestre :

Bernard et Christophe informe l'assemblée des différents sujets (cf. rapports annexés). Il est à relever que de nombreuses interventions ont eu lieu à la salle St Sylvestre (chauffage, écran de contrôle) pour des difficultés techniques. Il est également à relever que le contrat de location Mairie-Paroisse (repas scolaire dans les locaux de la salle St Sylvestre) est satisfaisant et permet un apport financier stable et régulier.

3. Rapport du Conseil de Communauté et du Conseil de l'Unité Pastorale.

Bernard Dusonchet présente le rapport du conseil de Communauté et le rapport de l'Unité Pastorale (cf. rapport en annexe).

4. Comptes de la Paroisse en 2023

- Rapport du trésorier

Bernard fait lecture de son rapport (cf en annexe). Les comptes sont positifs

- Rapport des contrôleurs de comptes

Marianne Richeux et Michel Gaud font lecture de leur rapport et recommandent à l'assemblée paroissiale d'accepter les comptes (cf. en annexe).

Adoption des rapports et décharge au comité

L'assemblée paroissiale adopte les comptes et décharge le conseil.

- Élection des contrôleurs aux comptes pour 2024, suppléant pour 2025

Michel Gaud se propose de continuer et Pierres Thabuis se propose en qualité de suppléant. L'assemblée élit les contrôleurs aux comptes avec leurs remerciements.

- Budget 2025.

Voir budget en annexe.

5. Divers

Présentation par Véronique Crettenand, informations données ci-dessous: "Orgue 21 : une réunion d'informations aura lieu le dimanche 29 septembre à 11h.15 après la messe à Compesières (selon le planning des messes qui doit être défini en juin) en présence de Claire Haugrel responsable de l'Association Orgue 21, de Charles Steiger, architecte responsable des travaux inhérents au démontage et à l'installation du nouvel orgue ainsi que Diego Innocenti, organiste de référence. Lors de cette réunion nous vous présenterons le planning des travaux qui vont impacter l'église à partir de octobre 2024. Une présentation de la maquette de l'église et des plans par Charles Steiger seront également présentés."

Pour le PV Véronique Crettenand